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Audição do Senhor Ministro da Economia e do Emprego (Requerimento do PS)  

___________________ 

Audição do Senhor Ministro da Economia e do Emprego para prestar esclarecimentos 

sobre a suspensão do investimento previsto pela Nissan para construção de uma fábrica de 

produção de baterias para veículos elétricos em Cacia – Aveiro (Requerimentos do PS). 

Iniciada a audição, no dia 07 de fevereiro, pelas 10H00, o Senhor Presidente cumprimentou o 

Senhor Ministro da Economia e do Emprego e o Senhor Secretário de Estado do 

Empreendedorismo, Competitividade e Inovação, dando em seguida a palavra ao Senhor 

Ministro, Dr. Álvaro Santos Pereira, para a sua intervenção inicial. 

Na primeira ronda de perguntas, foram colocadas questões ao Senhor Ministro pelo Senhor 

Deputado Basílio Horta (PS), sobre o contrato celebrado com a NISSAN para a produção de 

baterias para veículos elétricos e os investimentos realizados no âmbito do mesmo, sobre os 

restantes projetos desenvolvidos no âmbito da mobilidade elétrica, sobre a política do atual 

Governo para esse setor, sobre a articulação da tutela conjunta do MEE e do MNE no 

respeitante à internacionalização e exportações de empresas portuguesas, sobre a política de 

atração e retenção de investimento estrangeiro e por fim, sobre a aplicação das medidas 

previstas no memorando de entendimento com a Troika; Pelo Senhor Deputado Pedro Saraiva 

(PSD), sobre a estratégia de investimento da Nissan a nível global, sobre a evolução negativa 

da intensidade de investimento direto estrangeiro em Portugal a partir de 2000, e comparação 

com os restantes países da UE, de acordo com os dados EUROSTAT e também o papel da 

AICEP nessa situação. Pelo Senhor Deputado Nuno Matias (PSD), sobre a evolução do 

investimento direto estrangeiro em Portugal e no resto no Mundo, em 2010, sobre a política de 

comunicação prosseguida pelo anterior Governo, sobre a articulação entre o Ministério da 

Economia e do Emprego e o Ministério dos Negócios Estrangeiros para a concretização de 

investimentos estrangeiros. Pelo Senhor Deputado Luís Menezes (PSD) para questionar os 

tipos de apoios que têm sido dados, às empresas privadas que nos últimos tempos se debatem 

com dificuldades de financiamento e em concreto, à empresa Cerâmica de Valadares; Pelo 

Senhor Deputado Helder Amaral (CDS-PP), após comentar as imposições feitas ao Governo 

português quanto à concessão de benefícios e incentivos a novos investimentos, no domínio 

das energias renováveis e do programa MOBI.E, para averiguar sobre a avaliação do Governo 

no que concerne à utilização de postos de abastecimento MOBI-E, de um universo de mil e 

trezentos que foram criados, sobre as soluções de apoio previstas para as PME’s, sobre a 
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retirada de isenções e benefícios a algumas empresas e consequências dessas medidas; 

Sobre a situação dos apoios anunciados para os setores dos minérios, do turismo e da 

eletricidade. Finalmente, sobre o licenciamento zero, sobre a marca Portugal +, as medidas de 

incentivo à economia, as empresas de capital de risco e sobre os licenciamentos industriais. 

Pelo Senhor Deputado António Filipe (PCP) para apurar que ministério tutela a Comissão 

Permanente de Contrapartidas prevista no âmbito da Lei de Programação Militar para a 

aquisição de equipamentos, e sobre o incumprimento por parte das empresas estrageiras 

envolvidas, como a General Dynamics, e finalmente, o acompanhamento dado pelo Governo à 

questão de incumprimento das contrapartidas. Pelo Senhor Deputado Agostinho Lopes (PCP) 

sobre o acordo de concertação social e a intervenção do Governo na redução do valor de 

mercado da mão-de-obra, sobre o aumento da precariedade do trabalho, sobre o banco de 

horas de trabalho e a suspensão da tolerância de ponto na terça-feira de carnaval; Sobre a 

liberação de cauções e garantias relativas a empreitadas de obras públicas e sobre a 

suspensão das obras de construção do túnel do Marão.  

Os Senhores Deputados Luís Menezes (PSD), Basílio Horta (PS) e Catarina Martins (BE) 

fizeram interpelações à Mesa, no decurso da primeira ronda. 

As respostas foram dadas individualmente pelo Senhor Ministro da Economia e do Emprego. 

Na segunda ronda de perguntas foram solicitados esclarecimentos adicionais pelos Senhores 

Deputados Duarte Cordeiro (PS), sobre as notícias acerca da capacidade de produção das 

fábricas da NISSAN a nível mundial, sobre a monitorização feita pelo Governo ao assunto com 

o objetivo de salvaguardar que numa futura decisão de expansão da sua capacidade de 

produção, a NISSAN opte novamente por Portugal, sobre as medidas previstas no domínio da 

internacionalização das empresas e diversificação de produtos de exportação, sobre o 

acompanhamento às exportações e captação de investimento estrangeiro por parte dos 

Ministérios da Economia e do Emprego e o dos Negócios Estrangeiros, sobre as linhas de 

financiamento previstas para as PME’s que pretendem exportar mas sem suficiente liquidez, 

sobre os seguros de crédito e a sua relação com o refinanciamento de empresas. Pela 

Senhora Deputada Paula Cardoso (PSD) sobre a internacionalização e as medidas de apoio às 

exportações assentes no valor e não no custo, sobre linhas de crédito, parcerias na área da 

educação, investimentos previstos para o porto de Aveiro e para a ferrovia, no âmbito da 

estratégia de captação de investimentos para esta região. Pelo Senhor Deputado Paulo 

Cavaleiro (PSD) sobre a atividade económica no distrito de Aveiro e as medidas previstas no 

contexto de reprogramação do QREN; Pelo Senhor Deputado Helder Amaral (CDS-PP) sobre 

os mercados-alvo de produtos portugueses, as contrapartidas militares que anteriormente eram 
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avaliadas pelo Ministério da Defesa e as contrapartidas civis previstas no contrato com a 

NISSAN para situações de incumprimento, sobre a utilização dada pelo atual Governo aos 

carros elétricos que oportunamente adquiriu e sobre os apoios concretos previstos para o 

pequeno comércio, para inovação e exportação; Pelo Senhor Deputado Agostinho Lopes 

(PCP), relativamente aos constrangimentos do setor da construção civil associados à 

dificuldade de financiamento bancário e ao incumprimento dos pagamentos devidos pelo 

Estado, sobre a moratória anunciada pelo Senhor Primeiro Ministro sobre o programa PME 

Crescimento e as dificuldades das empresas em acederem a este tipo de financiamento e o 

número de empresas que a ele já acederam. Sobre a concretização das medidas anunciadas 

pelo Senhor Primeiro Ministro relativamente ao IVA de caixa, sobre o aumento do preço dos 

combustíveis, sobre a concretização da rede de combustível low cost, sobre o aumento do 

preço da energia elétrica, sobre o DL 25/2012 que suspende com efeitos imediatos a atribuição 

de potências de injeção na Rede Elétrica de Serviço Público (RESP) e as suas consequências 

ao nível do emprego, sobre as medidas de coesão territorial e finalmente sobre os programas 

para empreendedorismo previstos para 2012. Pela Senhora Deputada Catarina Martins (BE) 

sobre a mobilidade elétrica; Sobre os custos das energias renováveis, dos combustíveis e do 

financiamento, fatores de constrangimento para as empresas, questionou o Senhor Ministro 

sobre as medidas previstas pelo Governo no imediato. Finalmente, sobre o futuro da Fábrica 

de Cerâmica de Valadares e dos Estaleiros de Viana do Castelo. 

No final da segunda ronda, o Senhor Ministro deu resposta conjunta às questões colocadas. 

Na terceira e última ronda de perguntas, usaram da palavra os Senhores Deputados Duarte 

Cordeiro (PS) para pedir esclarecimentos sobre o papel do MNE na coordenação das 

exportações e internacionalização das empresas, sobre o gabinete de recuperação de 

empresas, sobre os critérios objetivos a utilizar que permitam a viabilização dessas empresas, 

sobre o seguro de crédito ao pré-financiamento, sobre os acordos com as grandes empresas 

(que permitam por arrastamento beneficiar as PME’s), sobre as deduções fiscais previstas para 

empresas que se pretendam internacionalizar. Pelo Senhor Deputado Pedro Saraiva (PSD) foi 

elogiada a colaboração existente entre os Ministérios da Economia e do Emprego e o dos 

Negócios Estrangeiros após solicitar ao Senhor Ministro informações sobre o contrato 

celebrado com a EMBRAER. Pelo Senhor Deputado João Paulo Viegas (CDS-PP) para 

perceber que apoios são direcionados pelo Governo para os trabalhadores e empresas 

vocacionadas para o saber fazer.  

No final da última ronda de perguntas, o Senhor Ministro deu resposta conjunta às questões 

que lhe tinham sido colocadas. 
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A reunião foi objeto de gravação na íntegra, encontrando-se disponível na página da Comissão 

na Internet. 

A reunião foi encerrada às 13:10 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, depois de 

lida e aprovada, será devidamente assinada. 

Palácio de São Bento, 07 de fevereiro de 2012. 

 

O PRESIDENTE  

 

 

(LUÍS CAMPOS FERREIRA) 
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Folha de Presenças 
 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 

 Adriano Rafael Moreira 
 Agostinho Lopes 
 Ana Paula Vitorino 
 Carina Oliveira 
 Catarina Martins 
 Cláudia Monteiro de Aguiar 
 Duarte Cordeiro 
 Fernando Jesus 
 Fernando Serrasqueiro 
 Helder Amaral 
 Hortense Martins 
 João Paulo Viegas 
 Luís Campos Ferreira 
 Luís Leite Ramos 
 Luís Menezes 
 Nuno Encarnação 
 Nuno Filipe Matias 
 Paulo Ribeiro de Campos 
 Pedro Pinto 
 Pedro Saraiva 
 Rui Paulo Figueiredo 
 Basílio Horta 
 Emídio Guerreiro 
 Maria das Mercês Borges 
 Maria Paula Cardoso 
 Paulo Cavaleiro 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Eduardo Teixeira 
 Heloísa Apolónia 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores 

Deputados: 
 
 

 
 

 


